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１．本市のスポーツ振興につ

いて 

【質問趣旨】 

2024 年パリオリンピックが

開催される。本年はオリンピ

ックを控え世界中でスポーツ

の国際試合が開催され、スポ

ーツへの関心が高まってい

る。本市でも前回の東京オリ

ンピックではテコンドーの山

田選手、バタフライの川本選

手、パラリンピックでは大島

選手が出場し、素晴らしい成

績を残している。また、来年

には旧古瀬戸小学校跡地を女

子サッカーチーム名古屋ラブ

リッジのメイン練習場とする

ことが決まり、市内でもスポ

ーツにおける関心と需要が高

まっていると感じる。さらに、

生涯学習におけるスポーツの

振興は特に高齢者の健康を 

（１）本市のスポーツ施設の

現状について 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 瀬戸市公共施設個別施設計画（スポーツ施設等編）によると、対象施設の整備年

が古いもので、昭和 46年、新しいものでも平成 4年であり、整備がされてから、

かなりの年数が経っている。随時補修などの対策を施していると思われるが、施

設整備について、総合的に見てどのような見解か伺う。 

 

② 快適にスポーツを楽しむためには、適切な環境が必要である。本市のそれぞれの

スポーツ施設において、環境が整っていると考えているのか見解を伺う。 

 

③ 瀬戸市体育館は広いスペースがあり、災害時などにも活用される。避難されてい

る方の健康の維持のためにも適切な空調が必要だと思われるが、今後導入、整備

などはどのように考えているか伺う。 

 

④ 市民公園の陸上競技場については、人工芝化が図られ、利用率は向上していると

聞いているが、その他の設備（トラック、観客席など）については未だ整備がさ

れていない。陸上競技場全体を総合的に整備することで、さまざまなスポーツの

競技が開催されると考えるが、今後どのように進めるのか施設整備の方針を伺う。 

 

⑤ 公共施設マネジメントの観点から、本市のスポーツ施設整備の重要度は、どのよ

うに考えているのか見解を伺う。 
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増進し、いつまでも元気な体

づくりに貢献できるものと考

える。そこで、本市における

スポーツ施設の現状を把握

し、住民のニーズに応えるた

めの方針を伺う。 

 また、近年新たなスポーツ

のジャンルとしての e スポー

ツの振興について本市の見解

を伺う。 

（２）新しいスポーツについ

て 

 

 

 

 

 

（３）指導者不足について 

 

 

 

 

① 近年、オリンピックや国際試合などで、新しいスポーツ種目が取り上げられてい

る。本市において新種目のスポーツクラブやサークルなど、新しいスポーツのニ

ーズなどについて、どのように把握されているのか。 

 

② 新しいスポーツについて、今後、新たな施設を導入する考えはあるか。あるとす

れば、導入していくにはどのような手順が必要なのか伺う。 

 

① 小学校、中学校などスポーツ関連の部活動には適切な指導者が必要である。学校

の教諭が指導できれば良いが、転任などで継続的な指導が難しくなる。現在は地

域ボランティアが対応している学校もあるが、スポーツに対して意欲のある児童

生徒に適切な部活動の指導をしていくためには、どのような検討をされているの

か伺う。 

 

② 生涯学習としてのスポーツは、各世代の身体状態にあった適切な指導が必要であ

る。公民館活動などで開催される体操教室などの指導者について、どのような把

握をされているのか伺う。 

 

③ 上記①②ともに適切な指導については、経験のある指導者が必要だと考える。指

導者の不足を解消するためには、有償ボランティアの導入を考えることも必要だ

と考えるが、本市のスポーツ振興において指導者不足の問題をどのように考える

のか伺う。 
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 （４）プロチームとの交流に

ついて 

 

 

 

 

（５）障害者のスポーツ振興

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 朝日インテックラブリッジ名古屋のメイン練習場が来年 6月より旧古瀬戸小学校

跡地を活用して開設され、間近にプロの練習を見ることができるようになる。他

にも瀬戸市出身のプロ選手たちとの交流を通じてスポーツに親しみを感じても

らいたいと思っているが、スポーツ教室や交流試合、親善試合など本市で開催す

ることなど考えているか伺う。 

 

① 2020東京パラリンピックでは瀬戸市出身の大島選手が優秀な成績を残し瀬戸市

民に大きな勇気と感動を与えた。障害のある方もスポーツを勤しむことができる

ような施策としてはどのようなものがあるのか伺う。 

 

② 車椅子バスケ、車椅子テニスなど激しいスポーツではなくてもボッチャのような

種目であれば気軽に楽しむことができる。このようなスポーツに多くの方が参加

できるよう、どのような紹介や広報をされているのか伺う。 
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（６）ｅスポーツ振興につい

て 

 

 

 

 

 

 

① 本市の考えるスポーツの定義はどのようか伺う。 

 

② 2023年 3月に国際オリンピック協会（IOC）が各国際競技連盟（IF）などと連携

し設立したオリンピック eスポーツシリーズ（国際試合）が開催されており、国

際的に eスポーツが認められている。このことを踏まえて本市として eスポーツ

振興についてどのような見解か伺う。 

 

③ コンピューターを介したさまざまなゲームを使用してのｅスポーツは、すでに高

校の部活動、大学では専門のコースなど取り入れる学校もあり、広く受け入れら

れている。本市として、ｅスポーツに関するニーズをどのように捉えているのか

伺う。 

 

④ ｅスポーツは例えば、高齢者の生涯学習の一環で取り入れている地域もあり、身

体をあまり動かさなくても良いスポーツとして受け入れられている。本市におい

ても、高齢者や、身体障害者などに有効だと考えるが見解を伺う。 

 

⑤ 本市のバーチャル瀬戸のイベント会場でｅスポーツの大会をすることは技術的

には可能だと考えるが、課題としてはどのようなものがあるのか伺う。 
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２ 本市のひきこもり対策に

ついて 

 

 

 

 

【質問趣旨】 

統計から本市には 600 人強の

40 歳以上の引きこもりの方が

いると推察される。生活の全

てを親に依存している場合は

８０５０問題として発展する

場合が考えられる。深刻化す

る前にこのようなご家庭にど

のような支援が必要なのか本

市の考えを伺う。 

 

 

 

 

（１）8050問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 本市の考えとして、どのような方を大人のひきこもりとして定義しているのか伺

う。 

 

② ８０５０問題が社会的課題となっているが、本市としてはこの課題をどのような

位置付けで捉えているのか伺う。 

 

③ 以前の一般質問で、本市には 600人強の大人のひきこもりの方がいると予測され

る旨の答弁をされているが、その後どのような対策を講じているのか伺う。 

 

④ 把握することが難しいと考えるが、市内でこのようなご家庭の把握はどのように

しているのか伺う。 

 

⑤ 親が高齢になってしまってからでは有効な対策が難しくなる。早い段階で対策が

必要な課題と考えるが、どのような相談体制なのか伺う。 
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（２）相談できる場所につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）子ども・若者センター

からの引き継ぎについて 

 

 

 

 

① ひきこもりの方を抱える家庭が集まった家族会などが存在する。本市の担当部署

との連携はどのようにされているのか伺う。 

 

② 本市にはいわゆる大人のひきこもりに対する専門的な部署がない。他市事例では

ひきこもり対策を専門に扱う窓口があり、成果を上げているがどのように考える

のか伺う。 

 

③ 非常にデリケートな課題であり、悩みを持つご家庭には専門的に相談できる窓口

があれば安心できると考えるが如何か。 

 

 

① 若年のひきこもりについては 39歳まで子ども・若者センターで対応しているが、

非常にデリケートな課題であるため、40歳になって担当者が変わったり、引き継

ぎがうまくいかないなどがあれば再び新たな人間関係を築くところから始めな

ければいけなくなり、社会復帰が再び困難になると考えられる。引き継ぎについ

てどのような対応をしているのか伺う。 

 

 

 


